



Mit der schon traditionellen Klausur des Gruppenrats (das sind alle Stufenleiterinnen und -leiter) hat auch heuer unser Pfadfinderjahr begonnen. Neben der Jahresplanung, dem Jahresmotto für 2006/2007 "Frieden" und der Stufen- und Heimstundeneinteilung stand auch ein Nachmittag in einem Waldseilpark auf dem Programm. Die Startklausur fand übrigens in Hochgallmig (ca. 10 Minuten von Landeck entfernt) statt. **Start bereits am Freitag**

Unsere Klausur startete bereits am Freitag mit gemeinsamem Kaffeetrinken bei Nani und Tobi (Luggi steckte nämlich noch im Stau in Bregenz :-)). Dann ging es in einer Fahrgemeinschaft Richtung Tirol. In Hochgallmig angekommen, stellten wir gleich fest, dass das Haus und der Ort für unsere Klausur geradezu ideal war. Super Aussicht, total gemütliches und sauberes Haus - es war einfach perfekt. An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön dem Mutterhaus Zams für die Vermietung dieses Schmuckstücks an uns. :-)

Nach dem Abendessen (ein kräftiges Gulasch) folgte dann ein lockerer Einstieg und das nähere Kennenlernen der "MitreiterInnen". Unter anderem galt es in Kleingruppen eine "Eifangmaschine" zu entwickeln.

### **Jahresplanung am Samstag**

Der Samstag Vormittag stand ganz im Zeichen der Jahresplanung und Stufeneinteilung. Wir konnten wieder alle Stufen besetzen, sind aber z.B. in der CaEx-Stufe tlw. mit LeiterInnen aus anderen Stufen besetzt. Sprich: "Nachwuchs" können wir natürlich immer gebrauchen. Die aktuelle LeiterInneneinteilung gibt es übrigens [hier](#). Ebenfalls haben wir die ersten, vorläufigen Heimstundentermine fixiert. Die aktuellen Heimstundentermine sind [hier](#) zu finden.

An diesem Vormittag haben wir auch schon alle Termine für das kommende Jahr fixiert. Diese werden ab jetzt fortlaufend im [Terminkalender](#) eingetragen. Außerdem haben wir fixiert, dass heuer alle Altersstufen (außer RaRo - also WiWö bis CaEx) gemeinsam auf Sommerlager fahren werden. Auch haben wir wieder ein engagiertes Ausbildungsprogramm für uns alle geplant - so wird jedeR LeiterIn versuchen, zumindest ein Ausbildungsseminar im kommenden Pfadjahr zu besuchen.



Am Nachmittag besuchten wir den Waldseilpark in Pfunds - einige spektakuläre Hindernisse inkl. einer "Seilbahn" über den Inn gab es zu bewältigen. Nach dieser "Action" stand einem arbeitsreichen und anschließend gemütlichen Abend nichts mehr im Wege.

Wir setzten uns zurück in Hochgallmig mit dem Jahresmotto der Pfadfinder 2007 "Frieden" auseinander und überlegten uns, was unser Beitrag dazu sein wird. Unter anderem ist geplant, dieses Thema speziell im Herbst in unser Heimstundenprogramm einfließen zu lassen - Schwerpunktthema bei den WiWö und GuSp wird "Konflikte unter Gleichaltrigen" sein - bei den Jugendstufen das Thema "Alkohol, Drogen und Nikotin".

Am Abend wählten wir dann noch [eine neue Gruppenleitung](#) und testeten unsere Eifangmaschinen und probierten uns in "twistern". :-)

#### **Abschied am Sonntag und gemeinsames Startessen**

Nach einem ausgiebigen Brunch, stand der Sonntag dann im Zeichen der Stufenarbeit. Neben den ersten Heimstunden wurden erste Stufentermine vereinbart. Danach hieß es "Abschied von Hochgallmig nehmen". Am Abend folgte dann noch das Startessen gemeinsam mit dem Elternrat im Gasthof Sonne in Bezau.

Zum Schluss dieses Kurzberichts möchte ich mich bei allen für das geniale, produktive Wochenende bedanken. Es war wirklich ein gelungener Start in das kommende Pfadijahr.

[Fotogalerie](#)